

ASSOCIATIONS

Scouts (déjà) prêts pour l'été

Pour les scouts isérois, l'arrivée de l'été est un moment important : celui des camps, et de l'aboutissement d'une année d'apprentissage. Rencontre avec deux associations iséroises...

“Toujours prêts”, les scouts isérois le sont sans doute. Et nombreux, aussi. En Isère, plusieurs associations participent au mouvement, qu'elles soient laïques, catholiques, protestantes ou musulmanes. “Mais on ne demande jamais à un jeune s'il est baptisé”, explique Stéphane, des Scouts et guides de France, association d'obédience catholique. “En cent ans, le mouvement a su se renouveler. Mais en gardant ce qui plaît : les temps en équipe, la vie dans la nature, l'apprentissage par le jeu, l'autonomie, la démocratie. L'avis des jeunes est très important. Régulièrement, on fait le “jeu des conseils”, où l'on dit ce qui marche, ou pas...”

“Plein de temps libre”

Chez les Éclaireuses et Éclaireurs de France grenoblois (asso laïque, cette fois-ci), c'était la fête, le week-end dernier : l'as-



Foulard ou pas, les scouts isérois partagent les mêmes valeurs : autonomie, travail d'équipe, débrouillardise... Photo GreNews

so s'est installée place André-Malraux, en face du parc Hoche. Alors forcément, on pense déjà aux camps d'été qui approchent... “C'est trop bien, on a plein de temps libre pour jouer, faire des cabanes”, se réjouit Timéo. Basil, son grand ami, remarque que depuis qu'il est éclaireur, “je me dispute moins avec mon frère, et j'ai appris à monter une tente patrouille”. “On fait tout nous-mêmes : les meubles, la nourriture..”, ajoute Timon. “Et sans argent”, complète Basil. “Ils sont vraiment acteurs de ce qu'ils

font”, explique Samira, une maman membre du groupe grenoblois des Éclaireurs, pendant qu'un animateur prépare une fusée au vinaigre. Pour Christine, maman d'un louveteau et d'un éclaireur, il était important que ses enfants “grandissent dans un rapport non consumériste des loisirs”. Elle qui se dit “assurée des valeurs de solidarité et d'autonomie transmises” est une ancienne scout. Elle a aimé l'expérience pour la même raison que ses enfants, aujourd'hui : “C'est un espace de liberté”. Manfred, lui, a créé un

groupe d'éclaireurs dans le Vercors, en 2005. “Vers 12 ans, on aime être avec les autres, c'est un «effet bande» que l'on retrouve dans tous les pays. Et l'adulte n'est pas là comme un berger avec son troupeau, il n'intervient que si besoin. Sinon, ce sont les enfants qui gèrent”. Et pour ceux qui voudraient découvrir l'esprit scout, l'asso organise des mini-camps estivaux... ● Sarah Lachhab

Scouts et Guides de France de l'Isère :
www.sgd38.fr contact@sgd38.fr
Éclaireuses et Éclaireurs de France :
eedf.region.grenoble.free.fr
region-grenoble@eedf.asso.fr

Article de presse du « Grenews », paru le 19 juin 2012.